

Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus
Director General
Organización Mundial de la Salud
Avenue Appia 20
1211 Ginebra 27
Suiza

15 de julio de 2025

Carta abierta: Compromiso con las cuestiones relativas al personal sanitario en la OMS

Estimado Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus,

La AMPS está observando de cerca la reestructuración de la OMS y, aunque nos complace ver que sigue existiendo un departamento dedicado al personal sanitario, nos gustaría compartir nuestra preocupación por su subsunción en la Academia de la OMS.

Si bien el aprendizaje y la formación permanentes, como los que ofrece la Academia, son útiles para mantener actualizados los conocimientos y las competencias del personal existente, no son suficientes para garantizar que los países cuenten con el personal sanitario que necesitan para satisfacer las necesidades sanitarias de su población y proporcionar la cobertura sanitaria universal.

Para apoyar y fortalecer eficazmente a los profesionales de la salud, necesitamos liderazgo y conocimientos fiables en ámbitos adicionales como la planificación, la retención y la contratación del personal, así como la migración internacional y la escasez de personal, como han proporcionado en los últimos años Jim Campbell y su equipo del Departamento de Personal Sanitario de la OMS. Las cuestiones relativas al personal forman parte integrante de todas las divisiones de la Sede, no sólo de Sistemas de Salud, y la labor del Departamento ha sido muy apreciada por los Estados Miembros. Alentamos encarecidamente a la OMS a que siga proporcionando un liderazgo visible y conocimientos especializados a escala mundial sobre las cuestiones relativas al personal sanitario.

El personal sanitario es un aspecto transversal de cualquier sistema de salud; ninguna parte de él puede funcionar a menos que haya suficientes profesionales de la salud debidamente

formados, contratados éticamente y empleados en condiciones de trabajo decentes. Además, el personal sanitario se enfrenta actualmente a importantes retos: una escasez prevista de 11 millones para 2030; el peligro siempre presente de la próxima pandemia; y el aumento de conflictos y catástrofes en los que los profesionales sanitarios a menudo arriesgan sus vidas para salvar a otros. Quitar prioridad al trabajo sobre el personal sanitario en este momento pondría en grave peligro nuestra visión compartida de la salud para todos.

También iría en contra de las expectativas de los Estados miembros que aprobaron una resolución en la AMS78 para acelerar la aplicación de la Estrategia mundial sobre recursos humanos para la salud: Workforce 2030.

En vista de lo anterior, la AMPS insta a la OMS a mantener su compromiso con la Estrategia Mundial y a garantizar que la reestructuración organizativa no repercuta negativamente en su labor de fortalecimiento e inversión en el personal sanitario.

Atentamente,



Dr. Otmar Kloiber
Presidente de la Alianza Mundial de Profesionales de la Salud (AMPS/WHPA) y Secretario General de la Asociación Médica Mundial (AMM)